

# HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :-: Número 73  
Sábado 27 de enero de 1934

## BAJO EL SIGNO DE LA EUFORIA

### En la Diputación provincial se cita a una sesión extraordinaria sin asuntos que tratar

Es inaudito cuanto viene ocurriendo en Toledo en torno a la Diputación provincial.

No recordamos hechos tan escandalosos a través de nuestra larga vida de fiscalizadores de los organismos administrativos.

En lo único que encontramos alguna paridad con las *hazañas* actuales es en la novela de Luis Candelas. Razonemos, según nuestras normas, y si exageramos algo, perdonen las personas que se consideren aludidas; las personas decentes que, mal *imbuidas*, se dejan sorprender por los otros que no conocen los escrúpulos ante el egoísmo personal.

Hace no más unos días, la Diputación celebró sesión plenaria y despachó todos los asuntos pendientes, sin que quedara problema por resolver que hiciera necesaria nueva reunión.

Pues inmediatamente de reintegrados los diputados a sus respectivos hogares, reciben nueva citación para concurrir a una sesión extraordinaria, *sin expresar el orden del día*, requisito imprescindible en todo caso, pero en el de sesión extraordinaria más, pues así lo expresa la ley taxativamente.

Acuden los diputados al llamamiento y se encuentran con que no hay nada que tratar.

El presidente dice que realmente no tiene otro objeto la reunión que despedirse, ya que en breve va a ser renovada la Comisión gestora.

Menos mal que el señor Fischer, aquel diputado que fue *capturado por la guardia civil*, según un suelto canallesco de origen despechado, traía la petición de ingreso en el Asilo para un anciano y con este asunto pudo levantarse acta y dar por celebrada la sesión.

Todo esto les parecerá a nuestros lectores extraño e inexplicable y no será este hecho apreciado como justificativo de la comparación que estamos tratando de razonar.

Pero siga el lector informándose y después juzgue.

El motivo de celebrar sesión extraordinaria y de no fijar orden del día era cazar a los diputados por sorpresa para plan-

tear una proposición en virtud de la cual se entregaría provisionalmente la imprenta provincial al socio industrial del vicepresidente de la Corporación, señor Aldaraví, y declarar lesivo el acuerdo del nombramiento de abogado hecho a favor del señor Cabello, como represalia por haber informado éste a la Diputación en favor de la misma y no como le propusieron en su domicilio particular el señor Aldaraví y otros señores interesados en el negocio, aunque la proposición que estos señores le hicieran fuera ventajosa para el señor Cabello.

Es decir, que una imprenta recién montada, con todo el material nuevo y abundante en plena producción, y el «Boletín Oficial», con sus pingües ingresos, iban a ser arrebatados al erario provincial por sorpresa, saltando por encima de todos los preceptos legales, pues es notorio que cuando unos intereses tan considerables se enajenan a una corporación administrativa en favor de un particular, los que tal acuerdan cometen delito de prevaricación, pero si el que lo propone es el mismo interesado en funciones de diputado, es incuestionable que si no se entrega él debe de ser capturado por la guardia civil.

Pero aun en el caso de que se acordara contratar el servicio, dice taxativamente la ley, el sentido común y el pudor de los hombres de honor, que se haga la adjudicación al mejor postor, no graciosamente a un señor diputado o a su consocio ni a nadie absolutamente.

Pero ¿en qué país vivimos? ¿En qué República vivimos? ¿Qué clase de personas nos representan?

¿Si estas cosas no se han hecho jamás tan cínicamente descaradas, ni en tiempos de la monarquía!

Si el mismo caso puede servir de argumento: De todos es sabido que ese negocio del «Boletín» ha sido un negocio escandaloso durante más de cincuenta años, pero ahí están los antecedentes, se cubrían las vergüenzas con fórmulas legales, se formaban contratos y se daba

al asunto aspecto legal en los tiempos de mayor corrupción. Pero de la traza de los hechos que se desarrollan actualmente nunca, jamás.

El hecho de tener asignada una gratificación anual de 1.500 pesetas el contratista, reflejaba una fórmula de disimular el negocio, pues a quien se da una subvención es a aquél que presta un servicio sin la remuneración necesaria.

Se nos dirá que hablamos de un hecho que no se ha realizado; que argumentamos sobre suposiciones falsas; por ello ponemos de relieve el caso de citar a sesión extraordinaria sin declarar en la citación lo que se va a tratar y después encontrarse con que no hay asunto.

Hay cosas que se comprueban solas y ésta es una, pues el no plantear lo que se proponían fué debido a que el gobernador recibió orden del ministro para que comunicara al presidente de la Diputación la orden de que ese asunto no se tratara. Hay que hacer honor al ministro señor Martínez Barrio.

Y, claro está, al encontrarse con esta orden no había ya asunto de que ocuparse y hubo de decir que no se trataba más que de despedirse.

Ahora nos vamos a permitir un acto de sinceridad hacia el partido radical!

Nosotros no creemos que se solidaricen con esta conducta los buenos republicanos que indudablemente tiene ese partido por ningún concepto, pues se trata sencillamente de intereses particulares, de un asunto muy enojoso, puesto que tienen toda la opinión en contra, no de ahora, sino desde hace mucho tiempo, porque son muchas las personas que conocían el negocio y los ingresos que se restaban a la caja provincial.

Ni las personas que juegan el más importante papel pueden tener el arraigo que obliga, muchas veces, a dispensarlas ciertos dislates, pues ni el contratista ni su lugarteniente señor Aldaraví son republicanos históricos; vinieron a la República al implantarse ésta o al vislumbrarse su llegada.

Esto en cuanto respecta al señor Aldaraví, porque de su consocio no sabemos si es o no republicano en la actualidad.

¿Qué razón, pues, puede influir en el partido radical para patrocinar esa cosa de tan agudo descrédito?

¿Es conservar afecto a él, a un valor positivo, cual el señor Aldaraví? No creemos en seme-

## ¡CÓMO SE PROSPERA EN LA VIDA!

### El pirata de mar lo será también en el Parlamento; sus aliados serán sus cosarios

Quien como yo—por referencia de fuente autorizada—sepa la vida e historia del contrabandista March, no tiene por menos que sentirse contrariado ante las realidades. Cuando yo cumplía mis compromisos forzados con el servicio militar, me la refirió un mallorquín, me la contó un aliado suyo. Era un hijo del maestro albañil de la casa del señor March que, forzado como yo, fué llevado a la Comandancia de artillería de Melilla, a defender nuestro odio—lo que debía de ser odio en todos los trabajadores—los postulados de la clase capitalista, sus granujerías, sus crímenes, en una palabra.

Yo entonces, no sabía nada de política—aunque hoy tampoco puedo estar muy enterado por ser víctima de los parásitos de la tierra y esclavo de la tierra misma—desde muy pequeño, tuve que dedicarme a las faenas del campo; lo poco que fuí al colegio, sólo recibí la ínicua enseñanza religiosa—con la que nos amenazan otra vez—la falta de ambiente en esta aldea jamás daba lugar a leer la prensa; sólo se solían leer periódicos como «A B C», «Informaciones», «El Buen Amigo», etc. He aquí por qué ignoraba yo que existiera la *ilustre figura*

jante causa, porque el señor Aldaraví no puede dar honra ni provecho a ningún partido. Y conste que siempre hablamos en el sentido político, porque la vida privada de nuestros semejantes para nosotros es infan-  
gible.

¿Si ya se ha indispuerto con personas destacadas del mismo partido radical, entre los que figura don Justo García y García!

En una palabra: ¿Quién si no el señor Aldaraví ha hecho el mayor daño a su consocio actual?

Otro día diremos por qué fué echado de la Comisión gestora el señor Aldaraví, y por qué, si el negocio de la imprenta es ruinoso—como argumenta este señor—se la quiere llevar él a todo trance y ante el escándalo público que está dando.

de don Juan March. Pero al contarme mi compañero de milicia lo que March era y había sido, pasando desde pirata a ser un serio contrabandista *que robaba, mataba y no se metía con nadie*, para después ser un archimillonario, me bastó para ver en él un hombre sin conciencia humana y dispuesto, con su dinero a ganarse las de todos los que para su estado, sus ambiciones y sus dobles crímenes, le fueran útiles.

¡Qué bien les iba haciendo víctimas de sus cosarios a cuantos funcionarios y particulares le obstaculizaban sus manejos de contrabando! ¡Cuántos perdieron sus vidas después de ayudarle en sus *hazañas*!

La clase capitalista patronal, siempre pagó a los que con sus sudores les enriquecieron diciéndoles: «Eres demasiado viejo; ya no puedes trabajar en casa». O más claro: «Cuando fuiste joven producistes para enriquecerme; hoy ya soy rico y tú eres demasiado viejo para seguir dejando el producto». Ante esto—cosa conocida por todos—se puede decir que son personas sin conciencia, que viven al margen de la Humanidad. Pero ¿qué no se podrá decir ante las acciones de un hombre que, como March, cuando uno de sus colaboradores dejaba de ser su *rufián* lo mandaba asesinar para que no pudiera ser descubridor de sus hechos?

Todos los pistoleros suficientes para satisfacer sus ansias, se movían alrededor de sus millones. Viene la República y, al examinar sus crímenes y robos a la nación, lo expulsa del Parlamento y lo mete en el único sitio que puede permanecer un hombre de la catadura de éste: en la cárcel.

Sus millones empiezan a funcionar de nuevo y surgen unos hombres, mejor dicho, un partido republicano en defensa del contrabandista. Triunfan los millones, se deshace el Parlamento y el mismo Gobierno, compuesto, en su mayoría, por el partido radical, quien se encarga de dar suelta al pájaro, de dar 200 diputados a las derechas, de reponer a March en el Parla-

mento y de dar alma al fascismo español.

Dicho esto, solo me resta que decir que puede estar don Juan orgulloso de que han triunfado sus millones y que han triunfado más que nunca.

Porque antes solo triunfaban con la vida de cuatro inocentes. Pero ahora es la vida de la República la que ha hecho peligrar, y por tanto la de los que de verdad la amaban.

Puede estar orgulloso de que en todas partes le siguen co-sarios. Cuando los necesitó los tuvo en el mar; después en la tierra; y hoy los tiene en el Parlamento, en el Gobierno incluso. Pero que tenga cuidado. Cuando los tenía en el mar, los peces son tan pequeños y tan incomprendibles que nunca se rebelaron. Cuando los tenía en la tierra, el pueblo se levantó para traer una República y juzgarle. El buscarlos en los republicanos le sirvió para defenderse, pero hoy que los tiene en el Parlamento ¡que tenga cuidado, en unión de los demás capitalistas! Que la clase trabajadora se los arrancará para siempre, haciendo su verdadera Revolución y sometiendo al capital bajo el poder de la Dictadura roja.

A. Juan MORENO SAAVEDRA

## Huelga general en Toledo

El jueves último se celebró en el Teatro de Rojas una Asamblea de obreros en general, pertenecientes a los tres organismos sindicales de la población, para estudiar y resolver sobre la situación de la huelga de campesinos, planteada por negarse a pagar las clases patronales los jornales establecidos para la recogida de la aceituna en el año anterior.

Se acordó solidarizarse con los campesinos, declarando la huelga general el sábado a las doce de la noche.

También se celebró ayer una Asamblea provincial, con semejantes motivos y por las persecuciones y atropellos que se están cometiendo en la provincia, con los obreros campesinos.

Después de larga deliberación, se acordó declarar la huelga general en toda la provincia.

## ALTAVOZ

Trajano, al encargarse del Imperio, entrega su espada a Suburano, prefecto del Pretorio. «Toma—le dice—, esgrimela en mi favor si cumplo con mi deber y, si falto a él, en mi contra».

Sobre mi mesa de trabajo tengo «El Socialista» de 18 del actual. Leído por mí fué en su fecha y, aún trascurridos tantos días, no puedo separarme de él. «Alcance y consecuencias de un acuerdo» es el artículo objeto de mi preocupación. Lo he leído infinitas veces y cada vez que levanto la cabeza y enfrento mis ojos con él no puedo abstraerme de repetir su lectura. Me atrae; me fascina; me tiene subyugado de tal forma, que estoy encadenado por él al camarada autor del mismo.

Trata dicho artículo de los acuerdos recientemente tomados por el Comité de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, objetando todo cuanto en él se ha discutido por su forma y por su fondo, que aun dentro de la misma zona ideológica hay una disparidad de criterio entre la Comisión ejecutiva—sus dirigentes—y el órgano periodístico del Partido. Con acierto insuperable, tratado tan magistralmente, con aportaciones leales y sinceras que, claramente, con esa diafanidad que le caracteriza, no puede soslayar el resultado de una votación en la cual no prevaleció el criterio de aquellos que, consecuentes con la realidad de las horas de angustia que vive el campesino, esperaban una rectificación de criterio por los dirigentes de la Federación.

Ocho por trece fué el resultado de la votación. Ocho que representaban de verdad el sentir de aquellos con quienes están en contacto y con ellos sienten sus penas y sus alegrías, y trece que solo se representan a sí mismos y al criterio a que están afe-rados.

## FÁBRICA DE JABÓN

DE  
ROGELIO GARCÍA LÁZARO

Los jabones de esta Casa son fabricados con aceite puro de oliva

Paseo de la Rosa, 146.—Teléfono 33

## Gonzalo Godoy

AGENCIA  
DE RECLAMACIONES A FERROCARRILES

Tramitación de toda clase de asuntos en la Junta local de Detasas

Paseo de la Rosa, 18.—Teléfono 162

## Nuevo Bar CERVANTES

CALLE DE GALÁN Y  
GARCIA HERNÁNDEZ  
TELÉFONO 566

Fiambrs, Cafés, Licores, Manzanilla superior.  
Sidra achampanada y natural, a UNA peseta litro.

Después, ante la repulsa que representaba el resultado de la votación, la Ejecutiva, debió presentar la dimisión irrevocable. Hay una disparidad de criterio entre los dirigentes y los dirigidos por medio de los Secretariados, que son en sus provincias los que están en contacto al día con los campesinos y saben y conocen sus deseos. El proverbio italiano «Chi va sano va lontano» hoy, conforme están las cosas, no se puede emplear, porque el pueblo está hoy «Ad utrumque paratus».

En la Federación de Trabajadores de la Tierra no conocen al detalle la penuria en que se desenvuelve el campesino en el terruño, las fatigas y sinsabores que les cuesta el enfrentarse a diario con el odioso cacique rural, que es el cacique de peor calaña, de peores intenciones, y el ente de más baja y repulsiva conciencia.

Los Secretariados que la Federación tiene al frente de las provincias son el alma de la organización; son los que diariamente escuchan de los propios labios de éstos las quejas y lamentos que supone esa clase mil veces explotada y cuando éstos que están al frente de los Secretariados acuden a sesión de la Ejecutiva y expresan a grandes trazos, sin adornos, ni florituras, ni ambages, ni rodeos, el estado de miseria y desolación en que están los trabajadores de la agricultura, la Ejecutiva cree «que siempre ha sido así su estado».

Los Secretariados indicaron a la Ejecutiva la aspiración legítima del obrero campesino, aspiración que no puede obtenerse dentro del empacho legalista que la dirección de la Federación quiere imprimir a su actuación. El obrero campesino, al igual que el de la ciudad, quiere la Revolución, y si ésta es torpedeada por alguien que quiere el estancamiento, arrollará a los que a ello se oponen con ímpetu avasallador.

Raúl DIAZ

## TELONERÍAS

Se perpetró el tercer programa de variedades en Rojas. Y «Nanin» mereció los honores—según él—de un pequeño pateo.

La Astolfi y la Piquer estuvieron bien.

Y el «ballet» también gustó algo.

El señor Rico Avello dirigió una alocución a los españoles desde la pantalla del cine Moderno.

Nos dijo que fuésemos a votar con serenidad y se ganó un pateo, que alguien consideró que implicaba una efusión de apoliticismo.

Y no era eso. Era lo que dijo un espectador duro de cutis, encarándose con la efigie del actual alto comisario:

—¡Ya tiés tú causal... ¡Lo podías haber dicho antes!...

«I. F. 1 no contesta». Cuando vimos la desesperación de «ella», su acongojada súplica a «él» para que fuese a buscar a «el otro» y la partida de aquellos hacia la isla flotante, nos dimos cuenta del formidable aumento de circulación que se produciría en Toledo si los abonados al teléfono hicieran otro tanto al no recibir contestación...

Juramos solemnemente que no decimos esto por nada...

Son... reflexiones que uno se hace...

Lamentamos no poder dar el resultado a nuestros lectores del recital de González Marín.

Pero es que costaba cuatro pesetas butaca y están los tiempos muy malos.

Nada. Otra reflexión...

No acertamos por qué «Tras la máscara» se titula así.

## NUEVA FERRETERÍA

DE  
VICENTE MORENO

BELÉN, 10.—TOLEDO

Batería de cocina, Quincalla, Herramienta, Clavazón, etc.

## CONSULTORIO CLÍNICA OPERATORIA - RAYOS X DR. GARCIA CAPPÀ

Cuesta de los Pascuales, 8.—TOLEDO.—Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPPÀ, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

Además, Boris Karloff no es la figura principal. Sólo desempeña en este film—y muy vulgarmente, por cierto—un papel secundario.

Será, seguramente, esto otra reflexión nuestra...

Curro D. RIGUEZ

## RUMORES DE LA CALLE

Se dice... que el Ayuntamiento ha celebrado nuevo concurso para el suministro de alumbrado público y que la empresa concesionaria es la «Electricista Toledana».

Ya se nota: la cantidad y calidad del alumbrado es cada vez peor.

Como esto no se remedie, habrá que optar entre dos cosas: o no salir de casa en cuanto anochezca o comprarse lámparas de bolsillo, porque de otra manera es peligroso andar por las vías públicas.

¿Y para esto se recargan los impuestos?

Se dice... que los millones gastados por las derechas en la última elección son reclamados ahora por ellas y además el cincuenta por ciento de rédito.

Hacen bien. Están en su derecho. Y como no había otro medio más práctico ni más sencillo de cobrarse que elevando los artículos que más necesita el pobre, «ya que el dinero lo repartimos entre los pobres—dice esa gentuza—a los menesterosos hay que sacárselo».

La lección es provechosa para aquellos que vendieron su conciencia por un puñado de calderilla.

Se dice... que el frente único obrero está en marcha.

Ahora, a armarse... de paciencia para dar la batalla definitiva al partido radical, enemigo del proletariado, y a las derechas retrógradas aliadas a él.

Animo, pues, y que ese frente único, nacido por imperiosas necesidades, no haya nada capaz de romperle. Si hay que saltar sobre legalidades societarias, saltemos sobre ellas para que perdure el hermanamiento iniciado.

¿No sería conveniente crear un Comité de enlace que asumiera la dirección del frente único?

YUM

## BARES

“TOLEDO,, | “ORIENTAL,,

Café expreso y chocolates : Gran surtido en fiambrs y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

**VIDA SINDICAL**

Se han reunido todas las entidades afectas a la Casa del Pueblo para ratificar el acuerdo tomado en la Asamblea de Directivas de declarar la huelga general en solidaridad con los obreros campesinos; huelga que comenzará a las veinticuatro horas de hoy día 27, habiendo acordado dichas entidades secundar la huelga.

La Sociedad de Confiteros «La Razón» ha celebrado Junta general ordinaria para la renovación de cargos, habiendo sido nombrados los siguientes compañeros: presidente, Rafael Linares; secretario, Leoncio Martínez; tesorero, Daniel de la Puente; vocal 1.º, Pablo Arenas; y vocal 3.º, Juan Antonio Galán.

Fueron aprobadas en dicha Junta las cuentas del semestre y juzgada la conducta de unos compañeros por incumplimiento de bases, habiéndoles sido impuesto como sanción el jornal que ganaron el día que delinquieron.

También se ha reunido la Unión Interlocal de Dependientes del Ramo de Alimentación para renovar los cargos que marca el reglamento, habiendo sido nombrados los compañeros siguientes: presidente, Aurelio Pulido y vocales 1.º y 3.º, Fernando de la Peña y Francisco Carrasquilla.

Fueron aprobadas las gestiones de la Directiva y expulsados de la Sociedad dos compañeros, y se acordó eximir del pago a los compañeros que habían reclamado ante la Junta directiva.

Hemos hablado con el presidente de la Oficina de colocación obrera, con el fin de que nos informe de las causas que impiden el funcionamiento de dicha Oficina; éste compañero nos ha manifestado que ha visitado repetidas veces con este fin al señor alcalde para interesarle el rápido funcionamiento, pero que todos sus esfuerzos se han visto defraudados ante la falta de presupuesto para esta Oficina, puesto que hay que poner personal competente, al que no se le podría pagar con el escaso presupuesto consignado.

Estas son las causas por las que no está ya funcionando la referida Oficina.

La Sociedad de Choferes «La Velocidad» se ha reunido en

Junta general ordinaria, para la renovación de cargos, habiendo sido nombrados los compañeros siguientes: vicepresidente, M. Ortega; secretario, R. Díaz; secretario 2.º, M. González; tesorero, V. González; contador, M. Serrano; vocales, R. del Río y G. Orgaz.

Fué acordado—entre grandes vivas a la Revolución social—el identificarse con la actitud del Partido Socialista y especialmente con su presidente.

Fué también acordado contribuir con cincuenta pesetas a la Escuela Obrera Socialista.

Se nombró delegado para que asista al Congreso de la Unión General de Trabajadores, recayendo este nombramiento en el camarada Romualdo Díaz, a quien han dado amplios poderes revolucionarios todos los federados.

En la Asamblea celebrada ayer viernes en el salón grande de la Casa del Pueblo por los obreros campesinos de la provincia y tras una larga discusión respecto a si había de irse al movimiento provincial en solidaridad con los campesinos de Toledo, se pasó a votación, siendo acordado ir a la huelga, por cuarenta y ocho votos por treinta y tres.

En la Asamblea celebrada en el Teatro de Rojas el jueves, día 25, por los obreros que actualmente se encuentran en huelga, se acordó por los afiliados a la Unión Local de Sindicatos ir al movimiento al mismo tiempo que los de la Casa del Pueblo, a partir del día 27, a las doce de la noche.

**DOLIPU**

**Compensaciones lerroouxistas: se encarece el pan, el azúcar, el carbón, las patatas... Suben las subsistencias y en cambio baja la peseta. Lerrooux no se chupa el dedo.**

**CAFÉ SUIZO**  
RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

Nuevo taller de reparación de automóviles y maquinaria en general

**TOMAS FERNANDEZ**

LAS MAS PERFECTAS  
- Y ECONOMICAS -

Carreteros, 2.-Teléfono 14  
(Frente al Hospital de Afuera)

**De «Unión Ferroviaria»**

«Unión Ferroviaria», órgano del Sindicato Nacional Ferroviario, publica en su número 436 el resultado de la sesión de su Comisión ejecutiva, de la que insertamos los siguientes sabrosos párrafos:

«La situación económica, social y política en que se encuentra nuestro país coloca a las organizaciones obreras en situaciones difíciles, en las cuales es posible cometer graves errores, de consecuencias lamentables siempre, e irreparables muchas veces.

En situaciones semejantes se comprende que se abran paso las soluciones fáciles de concebir por demasiado sencillas; pero en la aceptación de esas soluciones y en el desengaño que produce su indefectible fracaso radica uno de los mayores peligros que pueden correr las organizaciones fuertes y bien constituidas del proletariado.

No debemos olvidar que atravesamos en España momentos en que las equivocaciones se pueden pagar muy caras, y la debilitación o el extravío de las masas obreras puede abrir el cauce a formas de reacción que produzca sus víctimas, principalmente, entre la clase trabajadora.

Por ciertos derroteros el Sindicato Nacional Ferroviario proclama claramente, anticipadamente, que no está dispuesto a marchar, como tampoco los militantes a obedecer instrucciones que no emanen de su Comisión ejecutiva».

De todos es conocido que el dirigente de esta potentísima organización es Trifón Gómez. Pues bien: pese a todas sus habilidades para sustraer a los ferroviarios a lo que anhela el Partido, éstos, no acatando el poder ejecutivo de su organización, se suman con adhesión de cálido entusiasmo a la posición revolucionaria del camarada Largo Caballero.

Un ferroviario

En prueba de imparcialidad publicamos este trabajo, pero advertimos que nuestro periódico no sustenta tendencia determinada. Por no contribuir a alimentar discrepancias, ha silenciado hechos y conductas muy discutibles, renunciando en muchos casos a su propia defensa.

Esto demuestra el decidido propósito de contribuir a la unión de todos los sectores socialista en vez de ser vehículo de divisiones y antagonismos en nuestro campo.

**La minoría socialista Tribuna pública hace administración municipal**

En la sesión última ha denunciado lo siguiente:

Desde el 20 de diciembre del 1932, al 20 de diciembre del 1933, han trabajado las bombas de la elevadora que funcionan con el fluido de la «Electricista»: 93 días, a 17 horas: 1.581; 67 días, a 16 horas: 1.072; 55 días, a 15 horas: 825; 40 días, a 14 horas: 560; 110 días, a 13 horas: 1.430.

Ha dado servicio la «Electricista» 5.468 horas y lo contratado por el Ayuntamiento, a 18 horas diarias, asciende a 6.570, resultando que se ha dejado de dar el servicio contratado durante 1.102 horas.

Tampoco la intensidad del fluido alcanzó la mínima de la fijada en contrato.

No funciona el voltímetro que el Ayuntamiento tiene instalado para comprobar estos datos.

No pasa el ingeniero municipal a la alcaldía el parte diario que ordena el artículo 8.º del reglamento.

No se controla por la oficina técnica la intensidad del fluido del alumbrado público y, por consiguiente, no se da conocimiento del resultado de estas comprobaciones a la Alcaldía.

Mientras tanto, la turbina propiedad del Ayuntamiento absorbe una cantidad enorme de pesetas en atenciones y reparaciones.

Más gastos que ocasionó nunca, aún en las épocas que trabajaba sola.

Y a pesar de todo, a las diez de la noche ya no hay servicio de aguas, cuando debiera ser éste permanente.

**La instrucción de toda la clase obrera no puede ser anterior a la Revolución Social, sino posterior a ella.**  
(Pablo Iglesias).

**Estas palabras debemos tenerlas muy presentes.**

**JUAN MONTERO**  
ORDINARIO A MADRID

Transportes de mobiliarios para dentro y fuera de la población, en auto-camión cerrado

Cadenas, 11.-Teléfono 513

Hemos recibido la siguiente carta, que publicamos tal como viene:

«Señor director de HERALDO DE TOLEDO.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Muchísimo le agradecería diera a la publicidad las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección:

**UN CASO VERGONZOSO**

Hace varios días que vienen sucediendo casos contra la moral y el decoro público, que es preciso remediar.

Hay varios sujetos—llamémosles así—que se dedican a hacer el oso—pues no hacen otra cosa—de una manera grosera y poco correcta, y en nada se ve que se hagan llamar hombres.

En la Bajada del Carmen, para llegar al puente de Alcántara, suelen salir en pleno día muchos propagandistas del amor libre, y en esas intermediaciones se hallan dichos *gazzápiros* esperando la presa; y es el caso que cuando sienten pisadas, salen los *manfloritas* y ya sea señora, señorita o incluso niñas de seis a ocho años, se ponen delante de ellas, se bajan las bragas y las enseñan su paraíso terrenal.

¿Hay derecho a esto? ¿Se puede permitir que esto pase desapercibido un día más, siendo tan bochornoso caso? ¿No se podría enviar allí un guardia del Municipio para cerciorarse y evitar un espectáculo tan lamentable?

Creemos que será atendida nuestra justa denuncia.—Un transeunte».

**Acto suspendido**

Organizado por el Frente Único de la sección de Comunicaciones contra el fascismo, debía celebrarse un acto de propaganda antifascista mañana domingo 28, en esta capital.

La autoridad civil, amparándose en el pretexto de la huelga general anunciada para hoy, no ha concedido la autorización necesaria.

Si en vez de ser de marcado tinte liberal hubiera sido fascitizante, quizá nada se hubiera objetado.

**HERALDO DE TOLEDO**

Precios de suscripción en Toledo y la provincia :-

Un mes.....	0,65
Trimestre.....	1,80
Semestre.....	3,60
Año.....	7,00

Anuncios: Diez céntimos línea

Los gires a nombre del administrador

**Clinica Dental Antonio Gozalvo**

Calle Nueva (hoy Giner de los Rios) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

**ALBERTO VIGENTE (Sucesor de Manuel Nevot)**

PABLO IGLESIAS, 13.-TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

**NUOVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN**

Avisos telefónicos, al 281

# Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

## Posibilidades de Frente Unico

En nuestro trabajo anterior lanzamos la idea de Frente Unico siendo nuestra intención no volver sobre el tema si no fuéramos requeridos, pero dándonos cuenta de la extensión de HERALDO DE TOLEDO nos vimos obligados a escribir algo menos de lo que nos creíamos con derecho y en el deber; por eso tomamos la pluma para insistir de nuevo.

Aunque desorientados un tanto, no ignoramos ni se nos ocultan las enormes diferencias de tácticas y principios que separan a las tres fuerzas organizadas con quien principalmente habíamos de contar para la realización del Frente Unico, sin embargo, es necesario intentar una inteligencia entre las fuerzas estas, y no solamente es necesario intentarlo si no que lo es más conseguirlo, y cuando nos hemos dado cuenta de que una cosa es necesaria, hemos dado, sin pensarlo, el paso primero y quizás el más interesante, para lograr su adquisición.

Las grandes doctrinas como los grandes hombres están expuestos a grandes contradicciones y quizás hijas de estas contradicciones sean aquellas diferencias que siempre tuvieron separados a socialistas marxistas y socialistas anarquistas y las no menos notables, si que también más extrañas entre los mismos marxistas llamados comunmente socialistas y comunistas; pero a pesar de estas diferencias creemos que es perfectamente posible la realización del Frente Unico y vamos a exponer las razones que tenemos para sostener dicha creencia.

Ya hemos dejado apuntada más arriba la primera y principal: Es necesario y su necesidad hará que desaparezcan las diferencias que pudieran obstruir la marcha de su realización, por otro lado, el Frente Unico dejará libre de movimientos internos a cada una de las fuerzas que le compongan según sus respectivas tendencias y la unión será hecha sobre un pacto entre estas fuerzas y solamente para una o más consignas indudablemente comunes a todas y a cada una. Sobreentendiendo que la libertad de movimientos en cada una de sus fracciones sería siempre a condición de que estos movimientos no habían de perjudicar a la acción ni al objetivo común.

No nos parece que había de ser hija de estas diferencias, y es el punto más peliagudo, la obstrucción infranqueable para nuestro propósito.

Y no hemos de dejar de señalar que, a nuestro entender,

las diferencias habidas entre socialistas y comunistas, se han suavizado un tanto con las últimas y recientes declaraciones hechas por el Partido Socialista.

Queda, sin embargo, la otra fuerza, la C. N. T., importantísima tanto por su capacidad numérica, cuanto por el ardor y entusiasmo que siempre puso en la lucha. Organización no marxista que siempre ha negado

que el marxismo pueda conducir a la humanidad a su plena liberación y al llegar aquí nos parece que tropezamos con algo muy duro y pesado; pero a pesar de todas las diferencias, pensando la C. N. T. como quiera, con arreglo a su conocida tendencia no podrá negarse a una acción en común con una consigna que tanto interesa a ella como a los demás, aun creyendo y no queriendo nosotros apartarla una línea de su creencia, que sus aliados son

inferiores. Y así deben haber discurrido los dirigentes de Cataluña, donde siempre estuvo su plana mayor y precisamente donde más podía poner a cambio de recibir menos y en Cataluña llegó a constituirse el Frente Unico. Por otra parte, en esta nuestra provincia no encontraremos una fracción importante de la C. N. T. pues tenemos entendido que esta fracción no existe.

Y volviendo a Cataluña no queremos dejar de señalar lo

importante de la experiencia que debemos sacar todos de lo allí ocurrido.

Lo que ocurría entre socialistas y anarquistas, era algo más y peor que una notable diferencia en la táctica, era que los unos negaban a los otros sinceridad en los procedimientos hasta el punto de que, reconociendo como de ambos la misma causa, no podían verse los unos a los otros sino como se ve a los traidores. Y siendo la C. N. T. una organización de conocida tendencia anarquista, parecía de todo punto imposible que entre ambas tendencias pudiera nunca existir un pacto de concordia.

Creemos que podemos estar orgullosos de no haber sido nunca de los que creyeron que todos aquellos que no pensaban y obraban exactamente igual que nosotros eran traidores. Firmes estamos en esa creencia y lógico es que creamos que nuestra conducta es la más cierta, pero el hecho de que en Cataluña treintistas, sindicalistas, comunistas y socialistas hayan hecho el Frente Unico, viene a decirnos que, si no tanta como nosotros, también los otros tienen razón.

SPLIAGUDRI

## Sangrías Sueltas...

En nuestro número precedente cometimos una pifia que ha alarmado a un dependiente provincial.

Dijimos que se había largado al portero del Hospital para colocar a un miembro de la familia radical.

Quisimos decir Colegio provincial (Asilo).

El portero del Asilo ha sido lanzado de su puesto y al escrito de apelación que ha presentado a la Gestora, se ha contestado con una conminación para que desaloje la casa en término de un mes.

El Tribunal contencioso pondrá las cosas en su lugar.

El partido radical ya tiene nombrados cuatro señores para ocupar cuatro puestos en la nueva Comisión gestora de la Diputación.

Dice el adagio que «hombre prevenido vale por dos».

Este partido vale por cuatro...

¡Pero si el partido radical fué desplazado en la última lucha electoral en toda la provincia!

Bueno, eso fué que los electores se equivocaron, pero ¿qué duda cabe que la mayoría son radicales?

Cuatro y la presidencia.

¡Pero hombre! ¿Quién hay en ese partido? ¿Quién le inspira?

¡Pues no vuelven otra vez a nombrar al señor Aldaraví?

Pero ¿qué poder mágico tiene este señor?

¿No decían estos días algunos radicales que estaban recogiendo firmas para echarle del partido?

Pero ¿no se ha peleado seriamente hasta con el señor García y García, indiscutiblemente más republicano, más experto y más político que él?

¿Estamos locos, o qué pasa, señores?

En la pasada sesión municipal se planteó un asunto interesante.

Se había querido sacar punta de que las derechas votaron con los socialistas en el asunto del alcalde y resulta que, según dijo nuestro compañero Isabelo López, había ido un radical de los recién ingresados en el lerrouxismo a hablar con una destacada personalidad de derechas para lamentarse de que en el asunto del alcalde votaran con los socialistas.

Y, ya puesto en el plan de las lamentaciones, decía que las derechas debían de votar con los radicales siempre y ello podría proporcionar un cambio total en la política municipal.

Al extremo de que se reconquistarian las subvenciones a las entidades católicas y a las procesiones.

Y hasta llegaríamos a hacer desaparecer ciertos cuadros simbólicos que hay en los salones y despachos oficiales.

Claro, que el que esto ofrecía parece que pensaba ser alcalde.

**Angel Lara**  
ABOGADO

Secretariado de Trabajadores de la Tierra (Casa del Pueblo).—Toledo.

**CAFÉS «LOS NIÑOS»**

Son los predilectos por su alta calidad.

**RAFAEL GIMÉNEZ**

Tornerías, 5 y Hombre de Palo, 21

Pensaba o quería, que viene a ser lo mismo.

Con no haber desertado de las filas en que les colocaron sus electores bastaba para que ahora no tuvieran necesidad de implorar apoyo.

Pero vean ustedes las maniobras que se traen ciertos señores.

Por un lado lanzan la especie de que los socialistas votan con los derechistas para ver medio de desorientar la opinión y entretanto, en la encrucijada, tratan de aliarse con esas mismas derechas que ellos traicionaron.

¡Es el colmo, señores, el colmísimo!

Pero las derechas les han contestado que de eso ni hablar.

¡Hombre, clarí! ¡Pues no faltaba más!

Las derechas auténticas han mantenido su significación frente a todos los momentos más adversos para ellos, cuando otros huían al campo contrario.

Y hay hijos pródigos que no son acreedores al perdón.

Vamos, que lo dicen así los carniceros.

El Ayuntamiento se ha negado a publicar los bandos anunciando la subida del pan, pero el pan se ha subido.

Las razones expuestas son claras y concisas: que hasta no consumir las existencias compradas a bajo precio no se autorice la subida.

Pero a eso no replican los acaparadores; a eso se achantan y siguen su labor parasitaria.

Como les vale, pues ¡adelante con los faroles!...

## Reunión importante

El jueves último, se reunieron los Comités locales de Acción republicana, radical socialista y socialista, en el domicilio de Acción republicana.

Después de dar cuenta de sus gestiones la comisión nombrada para intervenir en los asuntos relacionados con la Diputación provincial, se acordó ratificarla la confianza, para que siga actuando.

De modo expreso, se le encomendó la misión de que organice un acto público, en el que se ponga de manifiesto la gestión de las Comisiones gestoras que actuaron, hasta que el tristemente célebre Asensi cometió el atropello de lanzarlos violenta e ilegalmente para colocar a tres radicales y a un miembro de la Sociedad comanditaria tipográfica que intentaba apoderarse de la nueva imprenta provincial.

Se gestionará asimismo que el acto sea radiado por «Radio Toledo», para que fácilmente lleguen los discursos a todos los pueblos de la provincia.

Es probable que en el acto tomen también parte algunos elementos radicales que no están ni mucho menos conformes con los acontecimientos que se están desarrollando en detrimento del prestigio del partido.

IMPRENTA ARTÍSTICA

Horno de la Magdalena, núm. 2-TOLEDO

TODO SE LIQUIDA POR FIN DE TEMPORADA

EN

Almacenes MONTES y "El Barato de Toledo"

Visiten la constante exposición de camas de todas clases, aparadores, armarios de luna y muebles de lujo y económicos, en Plata, 13 (depósito). En tejidos, confecciones, mantas, pañería y artículos fantasía, inconcebibles precios. Perfumes, medias, hules, artículos de barbería, sedas, lanas, pieles, juguetes, loza, cristal y géneros propios para regalos, grandes y variadas existencias.

PRECIOS FIJOS Y ECONÓMICOS

BELEN, 7 Y 8 :: PI Y MARGALL, 41 Y 43